



HERMÓGENES PÉREZ DE ARCE.— Un discurso con argumentos jurídicos y de críticas al poder judicial y al Ejército, ante una concurrencia masiva que convocó hasta chilotes que viajaron desde las regiones.

La noche de Hermógenes

Inesperadamente uno de los hechos políticos de la semana fue la comida en CasaPiedra a la que asistieron mil 840 personas, para manifestar su respaldo a "la tarea de rescate de la verdad histórica y de defensa de la legalidad quebrantada en perjuicio de quienes salvaron a Chile, emprendida por Hermógenes Pérez de Arce".

El éxito del encuentro sorprendió a Ramón Montero, autor de la iniciativa, y a Rodolfo Menéndez, uno de los organizadores, ya que se encontraron con una demanda de entradas que superó las expectativas, a tal punto que el salón principal del lugar no dio abasto y hubo que instalar mesas en el amplio hall de entrada. Menéndez, cuenta que numerosas personas que no lograron un cupo le reclamaron duramente.

Más allá de los discursos —hablaron Álvaro Vial, Hermógenes Pérez de Arce y el sacerdote Raúl Hasbún— lo destacable del encuentro fueron el entusiasmo y la bulliciosa alegría de los asistentes que demostraron su fervor y adhesión al gobierno militar y al general Pinochet, no sólo con reiterados aplausos y vitores a los oradores, sino que a voz en cuello entonando en dos oportunidades —al inicio y al fin de encuentro— la Cantinón Nacional con la significativa estrofa de los "valientes soldados que habéis sido de Chile..."

Como declaró uno de los asistentes: "una convocatoria espectacular, con todo tipo de público, pero fuertemente cohesionado, tremadamente efusivo y quizás hasta agradecido o necesitado de estar ahí y poner las cosas en su lugar. Un aplauso final que duró al menos cinco minutos".

Vial, quien hizo la presentación de la personalidad de Pérez

de Arce, contrastó su inveterada línea de defensa del gobierno militar con una derecha pusillánime que no asume una actitud más definida para contrarrestar la campaña de la Concertación y de la izquierda por rescribir la historia de la Unidad Popular y los verdaderos motivos de la intervención castrense ni destacar los logros del gobierno de Pinochet.

Pérez de Arce, que en su columna en este diario ha mantenido una férrea argumentación en favor del régimen militar y ha denunciado irregularidades en la aplicación de la ley de amnistía y de la prescripción en los juicios por violaciones a los derechos humanos, hizo en su exposición duras críticas al poder judicial y al Ejército. Al primero por no respetar la legislación vigente y al segundo porque no emplea las facultades ni las instancias que la Constitución le entrega —como el Consejo de Seguridad Nacional— en donde debiera representar estos hechos a las autoridades pertinentes. Alegando que entonces son los civiles los que deben seguir el ejemplo del ejército estadounidense que jamás abandona a sus heridos que han quedado tras las filas enemigas, e ir en su rescate.

La conclusión de uno de los comentaristas es que "Hermógenes, independientemente de lo que parezca su discurso en general, aparece como la dulce figura 'política' con honradez y perseverancia, pero en solitario y desintalado de lo 'políticamente correcto'".

La consecuencia para Pérez de Arce de esta masiva asistencia en adhesión a su labor fue la demanda de la prensa nacional e internacional que copió su agenda, para recoger sus impresiones y opiniones.*

Nobel Alexandre Solzhenitsyn, fue hospitalizado en Moscú.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nobel Alexandre Solzhenitsyn, fue hospitalizado en Moscú. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile